

SUMMARY

TO THE READERS	3
REVIEWING BACK ISSUES	
Polishcuk A.S. What is a "Lanets" ?	4
OFFICIAL SECTION	
Smetannikov I.S. New State Awards of the Russian Federation	6
Order by the Minister of Defense of the Russian Federation, dated 7th August 1996, N 280, "On Regulating of the Issues Connected to the Awarding the State Awards to the Russian Federation Armed Forces Personnel, as well as the Ministry of Defense Awarding Signs"	39
Order by the Minister of Defense of the Russian Federation, dated 21st March 1996, N 123, "On the Establishment of "Commanding Officer" and "For Long Cruise" Breast Plates"	44
Klimko V.N. First in Space and Earth (Order of the Minister of Defense of the Russian Federation, dated 8th August 1996, N 290, "On the Implementation of The Regulations of the Military Symbolics of the Space Military Forces")	48
Ukase by the President of the Russian Federation, dated 18th September 1996, N 1370, "On the Establishment of the Engineering Forces Day"	54
Order by the Minister of Defense of the Russian Federation, dated 23rd September 1996, N 348, "On the Engineering Forces Day and Establishment of the Commemorate Sign" 300th Anniversary of the Engineering Forces of Russia"	54
Ukase by the President of the Russian Federation, dated 23rd July 1997, N 765, "On the Establishment of a Heraldic Sing - the Emblem of the Organs of the Border Service and the Border Forces of the Federal Border Service of the Russian Federation"	57
Order by the Director of the Federal Border Service of the Russian Federation, dated 19th April 1997, N 252, "On the Heraldic Provision System of the Federal Border Service of the Russian Federation"	60
Ukase by the President of the Russian Federation, dated 23rd July 1997, N 766, "On the Flag and Emblem of the Federal Organs of Fiscal Police, and the Pennants for Maritime and Riverine Ships of the Federal Organs of Fiscal Police"	67

FOREIGN MILITARY SYMBOLICS

Nekhaichik T.Ye. Breast Plates of the Portugal Army70

ANNIVERSARIES

Lazarev S.A. The century anniversary of the cruiser («Aurora»).....71

Shmarov A.B. Have a Good Launch! (Another Unique Edition).....73

MILITARY HERALDRY

Gorupay P.I. No Armed Forces without the Fuel Service75

UNIFORMOLOGY

Parkhayev O.K. An ABC of the Russian Uniformology78

PHALERISTICS

Burkov V.G. Phaleristics. History of Its Formation and Development82

Kuznetsov O.V. Formation of the Awarding System of Russia94

Durov V.A. Badge of Honour of the Military Order. Soldiers' St. George's

Cross104

Gerasimov V.L. On the Badges of the Russian Imperial Navy113

Korneyev I.V. Breast Plates and Badges for the Persons Rendered a

Service to the Development of the Home Aeronautics116

SYMBOLICS AND EMBLEMATICS

Razhnev G.V. History and the Military-Ethical Significance of the Artillery
Emblem117

Babenko V.A. New Sleeve Signs of the Ministry of Internal Affairs124

Borisov I.V. Battle Equipment on Cigarettes Packages129

Lazarev S.A. A Draft of a Sleeve Sign of the Nakhimov Naval

College132

HISTORICAL AND BIOGRAPHICFL OUTLINES

Komarovsky Ye.A. The Voronezh Grand Duke Mikhail Pavlovich Cadet
Corps133

Golovanova M.P. From the History of Museum Science in Russia.

Materials for a Biography of Yu.V. Arseniev, Ward of the Kremlin

Armoury Chamber.....137

Kucherenko E.I. The Gunners of the Kievan Rus'144

EXLIBRISTICS

Borodayev Yu.S. Military Book-Plates in Russia146

HERALDIC JOKES

Averchenko A.T. A Russian History154

СОДЕРЖАНИЕ

. К ЧИТАТЕЛЯМ	3
. ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ	
Полищук А.С. Что такое ланец?.....	4
.ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ	
Сметанников И.С. Новые государственные награды Российской Федерации.....	6
Приказ Министра обороны Российской Федерации от 7 августа 1996 года № 280 “Об упорядочении решения вопросов, связанных с награждением личного состава Вооруженных Сил Российской Федерации государственными наградами Российской Федерации и наградными знаками Министерства обороны Российской Федерации”.....	39
Приказ Министра обороны Российской Федерации от 21 марта 1996 года № 123 «Об учреждении нагрудных знаков “Командир корабля” и “За дальний поход”».....	44
Климко В.Н. Первые в космосе и на земле (Приказ Министра обороны Российской Федерации от 8 августа 1996 года № 290 “О введении в действие Положения о военной символике Военно-космических сил”).....	48
Указ Президента Российской Федерации от 18 сентября 1996 года № 1370 “Об установлении Дня инженерных войск”.....	54
Приказ Министра обороны Российской Федерации от 23 сентября 1996 года № 348 “О Дне инженерных войск и об учреждении памятного знака “300 лет инженерным войскам России””.....	54
Указ Президента Российской Федерации от 23 июля 1997 г. № 765 “Об учреждении геральдического знака - эмблемы органов пограничной службы и пограничных войск Федеральной пограничной службы Российской Федерации”.....	57
Приказ директора Федеральной пограничной службы от 19 апреля 1997 г. № 252 “О геральдическом обеспечении системы Федеральной пограничной службы Российской Федерации”.....	60
Указ Президента Российской Федерации от 23 июля 1997 г. № 766 “О флаге и эмблеме федеральных органов налоговой полиции, вымпеле морских и речных судов федеральных органов налоговой полиции”.....	67

. ЗАРУБЕЖНАЯ ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА	
Нехайчик Т.Е. Нагрудные знаки португальской армии.....	70
. ЮБИЛЕИ	
Лазарев С.А. Вековой юбилей крейсера.....	71
Шмаров А.Б. Семь футов под килем уникальному изданию.....	73
. ВОЕННАЯ ГЕРАЛЬДИКА	
Горупай П. И. Без Службы горячего нет Вооруженных Сил.....	75
. УНИФОРМОЛОГИЯ	
Пархаев О.К. Азбука российской униформологии.....	78
. ФАЛЕРИСТИКА	
Бурков В.Г. Фалеристика. История формирования и развития.....	82
Кузнецов О.В. Становление наградной системы России.....	94
Дуров В.А. Знак Отличия Военного ордена (солдатский Георгиевский крест).....	104
Герасимов В.Л. О знаках Императорского флота России.....	113
Корнеев И.В. Нагрудные знаки и жетоны для оказавших услуги в развитии отечественного воздухоплавания.....	116
. СИМВОЛИКА И ЭМБЛЕМАТИКА	
Ражнев Г.В. История и военно-этическая значимость артиллерийской эмблемы.....	117
Бабенко В.А. Новые нарукавные знаки МВД России.....	124
Борисов И.В. Боевая техника на папиросных коробках.....	129
Лазарев С.А. Проект нарукавного знака Нахимовского Военно-Морского училища.....	132
. ИСТОРИЧЕСКИЕ И БИОГРАФИЧЕСКИЕ ОЧЕРКИ	
Комаровский Е.А. Воронежский Великого Князя Михаила Павловича кадетский корпус.....	133
Голованова М.П. Из истории музейного дела в России. Материалы к биографии хранителя Оружейной Палаты Ю.В. Арсеньева.....	137
Кучеренко Э.И. Артиллеристы Киевской Руси.....	144
. ЭКСКЛИБРИСТИКА	
Бородаев Ю.С. Военные геральдические книжные знаки России.....	146
. ГЕРАЛЬДИСТЫ ШУТЯТ	
Аверченко А.Т. Русская история.....	154

Цена договорная

ГЕРБОВЕДЪ

издаваемый
Русской Геральдической Коллегией

Ответственность за точность приведенных фактов, цитат,
статистических данных, собственных имен и иных сведений
несут авторы публикуемых материалов

**ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ
ССЫЛКА НА "ГЕРБОВЕД" ОБЯЗАТЕЛЬНА**

Точка зрения редакции
не обязательно совпадает с мнением автора

Спонсор: МП "Герольд"

Адрес редакции: 141170, Москва, Монино, а/я 1.
Тел. (095) 475-38-35

Журнал зарегистрирован в Министерстве печати и информации
Российской Федерации 14 мая 1993 г. Регистрационный № 0110662.
Учредитель и главный редактор **И.С. Сметанников**

Сдано в набор 10.08.97 г. Подписано в печать 15.09.97 г.
Отпечатано в ИЧП "РЕПРО". Тираж 600 экз.

ТУРИСТИЧЕСКОЕ АГЕНТСТВО "ВОЕНТУР" (Гербовый Матрикул, герб № 341)



Художник В. К. Рожков

ТУРИСТИЧЕСКИЕ ПОЕЗДКИ

Кипр, Австрия, Болгария, Турция, Словакия, Хорватия, Германия, Франция, Испания, Италия.
Круиз на теплоходе по Черному морю и Днепру, отдых в Крыму, Трускавце, детский отдых в Греции.

Значительные скидки и оформление загранпаспорта для военнослужащих, гражданского персонала и пенсионеров МО РФ, членов из семей.

Тел./факс (095) 201-25-75, 201-25-54, 296-55-41, 296-06-61